



Alertas por Israel, inversión y empleo marcan día después de la cuenta pública

CRÍTICAS. El presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado de EE.UU., Jim Risch, dijo que el retiro de diplomáticos en Israel "muy bien podría tener un impacto negativo en las relaciones entre EE.UU. y Chile en el futuro".

Redacción

En su última cuenta pública, el Presidente Gabriel Boric afirmó que "respaldamos la propuesta adoptada por el Gobierno de España de decretar un embargo de armas al Gobierno de Israel, para que no sigan matando niños (en Gaza)", en el conflicto con Hamás, motivo por el que hace unos días anunció el retiro de los agregados militares de Tel Aviv. El senador estadounidense Jim Risch respondió ayer que esta decisión "muy bien podría tener un impacto negativo en las relaciones entre Estados Unidos y Chile en el futuro".

El también presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado de EE.UU. agregó que "la decisión del Presidente chileno Boric, de degradar las relaciones de seguridad de Chile con Israel, es decepcionante y miope".

La declaración se realizó a través de la cuenta oficial del comité en X, ya que EE.UU. considera a Israel un "aliado" en materia armamentista.

El embajador de Israel en Chile, Gil Artzyeli, dijo este fin de semana en La Tercera que "boicotear importaciones de Israel no van a apoyar a los palestinos y no van a perjudicar a Israel. El único que quedará



EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC AYER PRESENTÓ LA FUTURA LÍNEA DEL METRO DE SANTIAGO AL AEROPUERTO, ANUNCIADA EN LA CUENTA PÚBLICA.

perjudicado es Chile", ya que el país "ha comprado muchos insumos de defensa de Israel durante los últimos años".

La ministra vocera, Aisén Etcheverry, señaló ayer en Radio Pauta que los retiros diplomáticos "no son decisiones fáciles, y tampoco son decisiones con costo cero. Eso el Presidente y el Gobierno lo tienen muy claro".

Sin embargo, "cuando se trata de la muerte de miles de personas, de niños que están su-

friendo y muriendo, la comunidad internacional no puede cerrar los ojos y mirar hacia otro lado", afirmó la autoridad, por lo que "no basta con (el cese de) las relaciones comerciales. El mundo y las relaciones entre países requieren de mucho más".

El académico de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI) y de la Escuela Militar, Fernando Wilson, explicó a La Segunda que un cambio de proveedores de material bélico como el propuesto por

el Mandatario podría tener un costo de entre US\$15.000 millones y US\$20.000 millones. En momentos donde se intenta ahorrar en esta materia "no es algo que se pueda hacer".

"Toda la artillería pesada chilena es de origen israelí", destacó Wilson. Por ejemplo, "los 10 F-16 nuevos que Chile compró a Lockheed Martin, son los primeros F-16 que salen de la cadena de montaje norteamericana preparados desde la fábrica para

usar armas israelíes, eso demuestra el nivel de compromiso que tenemos con los israelíes".

RESPUESTA EMPRESARIAL
En otro plano, la presidenta de la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC), Susana Jiménez, señaló que en la cuenta pública "primó el contenido político", mientras que, "frente a un debilitado mercado laboral y una inversión estancada, esperábamos medi-

PRESIDENCIA

Hacienda celebra 2,5% de Imacec

El Banco Central publicó ayer el Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) correspondiente a abril: 2,5%, marcado por los resultados de la minería. Respecto a marzo, esta cifra significa un aumento de 0,6%. El índice no minero llegó a 1,8%. Los analistas preveían entre 2% y 2,8%, por lo que el ministro de Hacienda, Mario Marcel, afirmó que "tenemos una economía que está excediendo las expectativas en materia de crecimiento. (...) Tenemos buenas noticias para el inicio del segundo trimestre".

das mucho más macizas relacionadas con la creación de empleo, con la mayor certeza y agilización de los proyectos de inversión".

Su par de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, agregó que "seguimos echando de menos una hoja de ruta clara para abordar los desafíos estructurales que enfrenta el país. (...) Chile necesita señales concretas para reactivar la inversión, mejorar el empleo y fortalecer la seguridad, especialmente en los territorios rurales".